

Síntesis Informativa

14/junio/2023

SECRETARIO

Comercio agroalimentario deja más que las remesas

Cooperación con Dinamarca. La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** y el gobierno de Dinamarca, a través de su representación diplomática en México, sostendrán a partir de este año una serie de acciones de cooperación estratégica en el sector porcícola, con lo que se fortalecerá y mantendrán los altos estándares en productividad sostenible, salud animal, sanidad e inocuidad, en favor de la porcicultura de las dos naciones. El **titular de Agricultura, Víctor Villalobos**, y el embajador de Dinamarca en México, Kim Hojlund Christensen, subrayan la importancia de ampliar la cooperación a favor del sector agroalimentario, de productores y consumidores, así como de la seguridad alimentaria a escala nacional e internacional. **Milenio Diario, 21 / Milenio Edomex 21**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023000821nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023002620nc.pdf

Sitian el aeropuerto de Culiacán

Agricultores de siete estados de la República protestaron ayer para exigir precios justos por sus cosechas de maíz, trigo y sorgo. Los productores bloquearon carreteras en Sonora, Tamaulipas, Chihuahua y Baja California, y además tomaron el aeropuerto de Culiacán, Sinaloa. El pasado viernes, la responsable de Atención Ciudadana de la República, Gabriela Romero Martínez, dio a conocer a los líderes campesinos que el Presidente de la República no tenía intenciones de reunirse con los agricultores y lo más que ofreció fue una reunión con el **titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), Víctor Villalobos**. **El Sol de Mexico PP 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023001650nc.pdf

Análisis Superior / REMATE ESPERANZA / David Páramo

Es muy bueno que **Víctor Villalobos** se quede al frente de la Secretaría de Agricultura hasta el final del sexenio, sin embargo, sería todavía mejor si se fuera el subsecretario Víctor Suárez, quien es la raíz de muchos de los problemas que enfrenta el gobierno dentro del sector agropecuario. **Excélsior 3**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023003185nc.pdf



Presidente afina Gabinete para cerrar el sexenio

Quienes compartieron a la prensa su continuidad en el Gabinete, al salir de Palacio Nacional, fueron: Jorge Alcocer Várela, secretario de Salud; Miguel 'Fornico, secretario de Turismo; Diego Prieto, director del INAH; Alejandra Frausto, secretaria de Cultura; Román Meyer, Sedatu; Nadine Gasman, Inmujeres; Jorge Nuño Lara, Infraestructura y Transportes. También Alejandro Encinas, subsecretario de Derechos Humanos de Gobernación; **Víctor Villalobos, secretario de Agricultura y Desarrollo Rural**; y de Medio Ambiente, María Luisa Albores. Además de la titular de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, quien lo anunció en La Mañanera. 24 Horas, 5 / Reforma 7 / Ovaciones 19 / El Universal 7 / El Economista 33 / La Jornada, P.p.1 / Reporte Indigo PP 1 / Excélsior, 7 / El Heraldo de México, 1 / Capital Edomex 12

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imágenes_14062023/14062023001326nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imágenes_14062023/14062023002916nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imágenes_14062023/14062023002537nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imágenes_14062023/14062023002518nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imágenes_14062023/14062023001544nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imágenes_14062023/14062023001883nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imágenes_14062023/14062023003298nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imágenes_14062023/14062023003180nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imágenes_14062023/14062023000945nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imágenes_14062023/14062023003681nc.pdf

<https://www.forbes.com.mx/la-del-vestido-rosa-quiere-otro-hueso-amlo-aplaca-inquietudes-de-chapulines/>

<https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/la-del-vestido-rosa-quiere-otro-hueso-amlo-aplaca-inquietudes-de-chapulines/ar-AA1cvSef>

TWITTER

@vmva1950

En el marco de la campaña internacional por el Día Mundial de la Nutrición, acompañado por el ministro de #Belice, contribuimos c/ donativos a la "Colecta Kilos por la Nutrición", que la @Red_BAMX instaló en @Agricultura_mex p/ juntar productos como arroz, frijol, aceite y atún.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1668758261825433605>

@vmva1950

Saludo la activa participación de nuestros servidores públicos en esta noble causa.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1668758264530739201>

@vmva1950

Sostuvimos una reunión productiva con el ministro de Agricultura, Seguridad Alimentaria y Empresas de #Belice, José Abelardo Mai. Registramos avances en la cooperación técnico-científica para el cultivo de soja, coco, pitahaya y guanábana en el país centroamericano.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1668757490551623680>

Víctor Villalobos Arámbula Retweeted
@CMorenoToscano1

Agradezco al Secretario @vmva1950 la invitación para inaugurar el seminario “Oportunidades agrocomerciales en mercados musulmanes y certificación Halal”, organizado por @Agricultura_mex. Respondremos los esfuerzos para que los productos mexicanos lleguen a esas latitudes.

<https://twitter.com/CMorenoToscano1/status/1668719126066470913>

Víctor Villalobos Arámbula Retweeted
@lopezobrador_

Sostuvimos una buena conversación con los consejeros del INE. La democracia debe establecerse en México para siempre. Nunca más 'krátos' (poder) sin 'demos' (pueblo).

https://twitter.com/lopezobrador_/status/1668735632762609664

Víctor Villalobos Arámbula Retweeted
@Agricultura_mex

Hoy te platicamos sobre las Escuelas de Campo @inifap, que actualmente trabajan de la mano con la Estrategia de Acompañamiento Técnico del Programa Producción para el Bienestar. ¡No te pierdas nuestro blog! <https://bit.ly/43D0INB>

#EICampoNoSeDetiene

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1668642981857861636

SECRETARÍA

(B-266) Inicia Agricultura entrega de fertilizante gratuito en Aguascalientes

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** arrancó por primera vez el programa Fertilizantes para el Bienestar en Aguascalientes, en beneficio de más de seis mil 500 productores, quienes recibirán el insumo de forma directa, oportuna y gratuita. 24 Horas, 15 / El Heraldo de México, 21 / Excélsior 4

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023001543nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023001107nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023003200nc.pdf

<https://acustiknoticias.com/2023/06/inicia-agricultura-entrega-de-fertilizante-gratuito-en-aguascalientes/>

https://www.excelsior.com.mx/nacional/como-obtener-fertilizante-gratuito-en-aguascalientes/1592103?utm_source=global&utm_medium=ultimahora&utm_campaign=sidebar

<https://www.publicnow.com/view/87D8827A10E73FC7DB2301EE384698867ECE7CD9>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/532675/Inicia-Agricultura-entrega-de-fertilizante-gratuito-en-Aguascalientes.html>



<https://www.voragine.com.mx/2023/06/13/inicia-agricultura-entrega-de-fertilizante-gratuito-en-aguascalientes/>
<https://diariocambio22.mx/sader-entrega-fertilizante-gratuito-en-aguascalientes/>
<https://hojaderutadigital.mx/inicia-agricultura-entrega-de-fertilizante-gratuito-en-aguascalientes/>
<https://www.mexicoinforma.mx/nacional/inicia-agricultura-entrega-de-fertilizante-gratuito-en-aguascalientes/>
<https://www.axisnegocios.com/articulo.phtml?id=120364>
<https://www.lado.mx/n.php?id=1340611>
<https://www.buroperiodistico.com.mx/inicia-agricultura-entrega-de-fertilizante-gratuito-en-aguascalientes/>
https://setnoticias.mx/inicia-agricultura-entrega-de-fertilizante-gratuito-en-aguascalientes/?fbclid=IwAR3_k4mL3OAEH45rrpgQPEnYZNsjsrVzQn5PiCAjByA1VFKbfbK-dFEnK20
<https://r24edomex.com/2023/06/inicia-agricultura-entrega-de-fertilizante-gratuito-en-aguascalientes/?fbclid=IwAR2OE9dgKf6ygpXaGOtkR6KHzyIGfEBzkNOrgZfYZDzdqubBjfWcoPBvKUQ>
<https://reflexion24informativo.com.mx/inicia-agricultura-entrega-de-fertilizante-gratuito-en-aguascalientes/>
<https://twitter.com/NOISVALA/status/1668772043905724420>
<https://twitter.com/jrz3061/status/1668741596391657483>
<https://twitter.com/VladRothschuh/status/1668725785509724163>
<https://twitter.com/Reflexion24Info/status/1668772196616110081>
<https://twitter.com/Reflexion24Info/status/1668771883058188290>
<https://twitter.com/r24edomex/status/1668771951324844032>
<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1668691648170041356>
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=799942711549994&set=a.556144725929795>
<https://www.youtube.com/watch?v=EMCioX-OYX0>

Protestan productores de granos básicos en 7 estados

Productores de granos básicos de Sinaloa, Sonora, Tamaulipas, Chihuahua, Jalisco, Guerrero y Michoacán, quienes forman parte del Frente Nacional para el Rescate del Campo Mexicano, realizaron ayer bloqueos de vialidades, toma de casetas y otras movilizaciones para insistir a las autoridades federales en que establezcan precios de garantía de 8 mil pesos por tonelada de trigo, 7 mil por la de maíz y 6 mil 500 pesos por la de sorgo. Alvaro Bours Cabrera, presidente de la Asociación de Organismos de Agricultores del Sur de Sonora, indicó que al no haber una oferta favorable de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, los productores de diversos estados se organizaron para intensificar las manifestaciones. La Jornada 36 / Reforma PP 1 / El Sol de México, P.p.1 / El Sol de Toluca 22 / Excélsior 17 / El Economista, 21

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023001864nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023002993nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023002108nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023001650nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023003398nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023001412nc.pdf

Coyotaje de huevos

En abril de 2022, los precios al consumidor se ubicaban en 45.95 pesos por kilo, a finales de mayo de 2023 alcanzaron los 53.66 pesos por kilo, que representa un aumento 16.8%: Grupo Consultor de Mercados En la última semana se ha observado una marcada disminución en los precios pagados al productor de huevo, pues el aumento en la producción en las granjas ha generado una presión a la baja en los precios. Esto adquiere aún mayor relevancia debido a que, en la última semana, el **Senasica** no ha informado sobre nuevos casos de influenza aviar, factor determinante en el aumento de los precios. La ausencia de nuevos brotes de esta enfermedad y la disminución en el costo de las materias primas representa una oportunidad para estabilizar los precios y garantizar una oferta más equilibrada en el mercado. **La Prensa PP 1 / La Jornada 21**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023002353nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023001935nc.pdf

Revisan muerte de aves en costas del pacífico

La Dirección General de Salud Animal del **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)** desplegó un operativo de emergencia en la mayor parte del Pacífico, debido a la mortandad masiva de aves, ante la posible presencia del virus AH5N1. En tanto, veterinarios de la Comisión México-Estados Unidos para la Prevención de la Fiebre Añosa y otras Enfermedades Exóticas de los Animales (CPA) visitarán todas las comunidades costeras de este litoral para investigar las causas de los decesos. Las aves muertas han sido localizadas en Baja California Sur, Chiapas, Oaxaca, Guerrero, Michoacán, Jalisco y Sonora, por lo que la **Senasica** desplegó un operativo de emergencia en la mayor parte del Pacífico. **Excélsior 16**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023003306nc.pdf

Historias de NegoCEOs /Mario Maldonado / Contratos por 500 mdp ligados al general Audomaro

Una empresa distribuidora de combustibles ligada al director general del Centro Nacional de Inteligencia (antes Cisen), Audomaro Martínez Zapata, ha obtenido más de 500 millones de pesos en contratos con el sector público en los cinco años de la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador. El total de ingresos provenientes del erario se lo aporta el Grupo Centurión que entre otras dependencias tiene como clientes al ISSSTE, el IMSS, la oficina de Prevención y Readaptación Social **Segalmex**, Conade, FGR, Birmex y, por supuesto, la Sedeña, la Semar y la Guardia Nacional. **El Universal 9**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023002601nc.pdf

Cuenta corriente / Puertos, insuficiente presupuesto / Alicia Salgado

En México, a través de los puertos transita el 41% de las importaciones y el 20% de las exportaciones, pero le falta coordinación al ANAN, SAT, Salud y **Sader** para que el tiempo de espera asignado por un "centro de apoyo logístico" sea consecuente con el tiempo de las inspecciones, y para que se utilice más tecnología de escaneo y rastreo digital y satelital (pueden usar su excedente Banda Ku) para facilitar la entrada y salida al recinto de las Asiponas y puertos y para realizar inspecciones rápidas con mayor certeza. **Excélsior**, 5

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023003211nc.pdf

Red Compartida / El jaguar negro / Redacción

El 28 de mayo fueron detenidos en Argentina dos ex funcionarios de **Segalmex** vinculados al caso de corrupción. Manuel Lozano, ex director de Comercialización, y Ricardo Lambretón, de Grupo Vicente Suárez 73, vinculado con el grupo inmobiliario Grupo Aura, una de las desarrolladoras de vivienda de lujo con mayor presencia en Yucatán. Resulta que Lozano es muy cercano a Ignacio Ovalle, el ex director del organismo, sobre el que no hay ninguna investigación en su contra en la FGR y tienen una relación política que se fortaleció en el partido Movimiento Ciudadano, donde Ovalle presidió la Fundación México con Valores. **La Prensa**, 2

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023002489nc.pdf

Desde el Portal / Ángel Soriano

Senasica detectó un nuevo virus aviar en aves migratorias que vienen de Centroamérica y que recorren el Pacífico, donde se han encontrado unos 300 ejemplares muertos, por lo que alertó a la población a tomar precauciones en tanto se estudia el nuevo tipo de virus, pero causó alarma en estados eminentemente turísticos que han desmentido la versión, pese a que se tienen evidencias que son estudiadas en laboratorios. **Diario Imagen**, 10

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023004129nc.pdf

AGRICULTURA

Cierra aeropuerto por presión de los agricultores de Sinaloa

Este martes, productores agrícolas se manifestaron en diversos puntos de Culiacán, Sinaloa entre ellos el aeropuerto internacional para exigir a las autoridades celeridad en el pago de las cosechas de maíz y trigo, además de que se respeten los precios base que ya establecidos. **24 horas**, 10 / **La Razón**, 14 / **El Heraldo de México** 26/ **Reforma**, 1/ **El Sol de Toluca**, 22

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023001446nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023002237nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023001286nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023002993nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023002108nc.pdf

Graneros paran en 6 estados

Productores de granos se manifestaron en 6 estados para exigir al gobierno federal que cumpla con los precios de garantía para sus productos. Productores agrícolas de Tamaulipas cerraron la carretera federal a Matamoros al unirse a la protesta nacional para solicitar al gobierno federal apoyo y un precio fijo por tonelada a los granos de sorgo, trigo y frijol. El cierre fue a las 11:00 horas del martes en el kilómetro 202 en el punto conocido como "La Y" en el municipio de San Fernando y sólo se le dio acceso a ambulancias, patrullas, autobuses de línea y vehículos particulares mientras que los camiones de carga tuvieron que esperar. **Excélsior, 17 / El Día, 7**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imágenes_14062023/14062023003398nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imágenes_14062023/14062023000778nc.pdf

Permanente aprueba licencias a corcholatas

La senadora Lilly Téllez también echó en cara que mientras los "legisladores de Morena, están con su show de marionetas, títeres, mariachis y su espectáculo de lágrimas y risas alabándose entre ustedes, en Chihuahua hoy se van a tomar las instalaciones de las oficinas delegacionales del Bienestar, porque los agricultores pequeños y medianos de todo México están a punto de la quiebra", reclamó. **24 Horas, 5**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imágenes_14062023/14062023001337nc.pdf

Pega la sequía en Michoacán a sectores agrícolas y ganaderos

Las ollas de agua en la zona rural de Morelia, Michoacán, se encuentran entre 10% y 15% de su capacidad de almacenamiento, lo que representa una afectación importante para los productores ganaderos y agrícolas, señaló Guillermo Cuitláhuac Marín Chávez, secretario de Desarrollo Rural y Medio Ambiente en la entidad. **24 Horas, 11**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imágenes_14062023/14062023001466nc.pdf

Oposición impugna extinción de Financiera Rural.

La alianza legislativa Va por México presentó una acción de inconstitucionalidad por la desaparición de la Financiera Rural de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero, que se aprobó en el Senado en el denominado "viernes negro". La diputada federal del PRI, Carolina Viggiano, dio a conocer que el lunes presentaron el recurso ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). **La Razón de México 3 / La Jornada 15 / Excélsior 2 / El Día, 4**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imágenes_14062023/14062023002084nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imágenes_14062023/14062023001865nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imágenes_14062023/14062023003127nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imágenes_14062023/14062023000761nc.pdf

Tiran trigo en Jalisco

Productores agrícolas de Jalisco se manifestaron ayer en las oficinas de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, inconformes con el precio del trigo. A bordo de tractores transitaron por la carretera a Chapala en donde tiraron varios costales de trigo para simbolizar que, para el Gobierno federal, este grano "no vale nada". "Lo están pagando a 5 mil pesos (la tonelada) cuando el año pasado lo pagaban a 9 mil 400, los productores traen una pérdida de casi 4 mil 500 pesos; el precio del diesel, fertilizantes e insumos se ha encarecido", señaló el dirigente Absalón García. **Reforma 2 / Metro Toluca 10 / Metro 9**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023003116nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023003490nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023004033nc.pdf

Beneficia Gobierno de Chihuahua con 76 toneladas de maíz molido

Como parte del programa Estatal de Subsidios a la Producción, el Gobierno del Estado, a través de la Secretaría de Desarrollo Rural (SDR), entregó 76 toneladas de maíz molido a igual número de productores pecuarios de Parral. La entrega de maíz se llevó a cabo este martes en la explanada de Mina La Prieta, donde se congregaron para recibir este apoyo. Durante el evento, estuvo presente Oscar Gutiérrez, presidente de la Secretaría de Desarrollo Rural en la Zona Sur, quien reafirmó el compromiso del Gobierno Estatal de apoyar a los agricultores y ganaderos locales. **El Día, 7**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023000775nc.pdf

Extranjeros quieren reutilizar el sargazo

El sargazo que cada año invade las costas de Quintana Roo es un imán para algunos empresarios extranjeros, quienes apuestan por convertir el alga en fertilizantes y hasta productos veganos. De acuerdo con la Secretaría de Ecología y Medio Ambiente (Sema) en el estado, la empresa holandesa Dutch Clean Tech Solutions busca utilizar la talofita en la creación de nuevos productos, con lo que se estaría utilizando el alga que recalca en las costas de Quintana Roo. En Benito Juárez por ejemplo, la empresa Dianco hace un manejo adecuado del sargazo, el que es llevado a su planta en buenas condiciones, para que a partir de esta alga se produzcan biofertilizantes que posteriormente son comercializados. Esta empresa dio a conocer que el año pasado, con el recalcado en las costas del norte de la entidad, se lograron generar alrededor de 700 mil litros de biofertilizantes. **24 Horas, 13**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023001445nc.pdf

Gobierno municipal de Tequixquiac favorece al sector agrícola disminuyendo el costo de producción

El gobierno de Luis Raúl Méneses García, a través de la Dirección de Fomento Agropecuario de Tequixquiac, favoreció al sector agrícola del municipio con tres iniciativas de apoyo que aminora el gasto de inversión para los campesinos. El apoyo consiste en un subsidio por parte del Ayuntamiento del 20 por ciento, CFE absorberá el 70 por ciento y la unidad de riego sólo del 10 por ciento de un millón 65 mil pesos. Este beneficio apoyará a 75 productores de la Unidad de Riego San Gregorio, en la que mejora e innova la infraestructura, medida que tendrá como resultado reducir el gasto energético y se obtenga una tarifa más baja reduciendo hasta el 40% del pago mensual, informo Sintique Moreno, Directora de Fomento Agropecuario.

Heraldo Edomex 8

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023001594nc.pdf

Exigen liberar a cafetaleros de Veracruz; CEDH calla

A 18 días de la detención de cinco productores cafetaleros, familiares y amigos de los labriegos protestaron nuevamente para exigir al gobierno de Cuitláhuac García que realice gestiones ante el juez para que se permita a los detenidos continuar su proceso en libertad. Durante la manifestación, una comisión intentó ingresar a la oficialía de partes en el palacio de gobierno para entregar una solicitud de audiencia con el mandatario morenista, pero no les abrieron la puerta. A través de la rejilla, una persona recibió el documento y firmó de recibido. **La Jornada, 28**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023001902nc.pdf

Balcón público / Plantones / Pepe Delgado

Después de varios días de estira y afloja y de varias manifestaciones en varias partes del país, ayer, productores de trigo del sur de Sonora levantaron el plantón en la caseta de Fundición y en las oficinas de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) y declarar en una tregua para esperar respuesta del gobierno federal, por lo menos hasta el fin de semana. Advirtieron que se mantendrán en la lucha hasta lograr los precios justos para el trigo de 8 mil pesos por tonelada y en caso de seguir la indiferencia de las autoridades, arreciaron sus protestas la semana entrante. **Contra Réplica, 12**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023001513nc.pdf

Ricos y poderosos/ Inminente quiebra en el campo / Marco A Mares

La falta de diálogo y negociación entre el gobierno y los productores de maíz y trigo está perfilando la inminente quiebra en el campo. A tres días de que el secretario de Gobernación, Adán Augusto López deje el cargo -para competir por la candidatura de su partido Morena a la Presidencia de la República sigue sin solución la demanda de apoyo que exigen los productores para evitar caer en la insolvencia.

Los productores recuerdan que el rescate que solicitan está contemplado en la Ley de Desarrollo Rural que prevé la intervención gubernamental ante situaciones críticas como la que viven hoy. El tiempo continúa transcurriendo y la desesperación entre los productores es creciente. **El Economista, 20**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023001280nc.pdf

Inversiones/ Reduce uso de agua

Modelo lucha contra sequía con 20 mdd Grupo Modelo, que preside Cassiano de Stefano, invierte más de 20 millones de dólares junto con otras empresas para evitar la sequía en algunos lugares del país, incluida Ciudad de México. Durante la presentación de su informe ASG 2022, la firma señaló que de 2012 a la fecha ha reducido 30 % el agua que usan para producir cerveza. **Milenio Diario, 22**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023000860nc.pdf

PESCA/ACUACULTURA

Reportan la segunda mayor incautación de totoaba en la historia de Estados Unidos

La Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza de Estados Unidos (CBP, por sus siglas en inglés) reportó haber realizado el aseguramiento de buches de totoaba más grande de la historia en Arizona. Los buches, que iban ocultos entre un cargamento de filetes de pescado congelados, pesaron más de 100 kilogramos, y de haberse comercializado se habrían vendido en el mercado negro en alrededor de 2 millones 700 mil dólares. En un comunicado, la CBP informó que en la garita Mariposa se incautaron 109.7 kilogramos de "vejigas de buche natatorio del pez totoaba", protegido por la Convención sobre el Comercio Internacional de Especies Amenazadas de Fauna y Flora Silvestres y la Ley de Especies en Peligro de Extinción estadounidense. **La Jornada 16 / Excélsior 25**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023001875nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023003918nc.pdf

Reptiles y tortugas, pieza clave para el equilibrio ecológico

El papel de tortugas marinas para los ecosistemas de corales es indispensable como dispersoras, mientras que los cocodrilos en los humedales brindan servicios para abrir brechas que conecten el mangle con el mar, por lo que es fundamental garantizar su preservación en la costa yucateca para el equilibrio ecológico, informó el biólogo Luis Díaz Gamboa. **24 Horas, 13**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023001439nc.pdf

ENFERMEDADES/PLAGAS

Indagan muerte de aves

En todos los estados costeros del Pacífico en el país se puso en marcha un operativo para atender la alerta sanitaria, ante la mortandad de aves marinas. La Comisión México-Estados Unidos para la Prevención de la Fiebre Aftosa y otras Enfermedades Exóticas de los Animales (CPA) acordaron que veterinarios de este grupo visitarán las zonas en riesgo para tomar muestras y determinar la causa de la muerte de las aves, que a la fecha suman más de 300.

El Heraldo de México, 25 / Excélsior, 16

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023001223nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023003297nc.pdf

INGENIOS | AZÚCAR

Nombres, nombres y... nombres / Zucarmex otra vez por Ingenio Puga, compra a Amerra y como G AM, reto la enorme deuda / Alberto Aguilar

El origen del Ingenio Puga, hoy en bancarrota por una mala gestión de Oscar Garciarce Muñiz, no es diferente al de La Gloria de Carlos Seoane o Melchor Ocampo de Zucarmex. Estos dos últimos con el tiempo han multiplicado sus niveles de producción, no así Puga. Hay quien dice que ese ingenio es la perfecta crónica de una muerte anunciada. En el ínter habla la esperanza de que Zucarmex de Eduardo de la Vega adquirieran el ingenio que bien podría hacer sinergias con el Melchor Ocampo en Jalisco. Lo interesante es que el comprador de esos derechos es Zucarmex que dirige Guillermo de la Vega, en una operación en la que intervino la Casa de Bolsa Altor de Fernando Apórtela quien fuera subsecretario de la SHCP. El Sol de México 16

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023002894nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Tensión por el maíz

Los tres socios de América del Norte, México, Estados Unidos y Canadá, siguen bajo tensión por el maíz transgénico. Después de que hace tres años el presidente Andrés Manuel López Obrador declarara que no aceptaría maíz transgénico, lo que provocó un desacuerdo con Estados Unidos, recientemente Canadá se unió a la postura de la Unión Americana. Al igual que el gobierno estadounidense, el país liderado por el primer ministro Justin Trudeau pide que la administración mexicana dé muestras científicas que comprueben que el maíz transgénico afecta a la salud humana.

“El maíz transgénico se viene usando en México desde hace más de 25 años y no ha tenido ninguna afectación para la salud”, declaró Juan Cortina Gallardo, presidente del Consejo Nacional Agropecuario, en entrevista a CNN él pasado 9 de marzo. **Reporte Índigo 24 / Capital Edomex 18**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023003197nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023003503nc.pdf

Comercio agroalimentario deja más que las remesas

El sector agroalimentario logró en el primer cuatrimestre de 2023 ubicarse como el tercero que más elevó sus exportaciones, al lograr un alza de 3.59% anual, reveló el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). Esto significa que superó la entrada de recursos al país por remesas, turismo y petróleo, pero es menor a lo que aportan los sectores automotriz y manufacturero. La balanza comercial de México en el sector agroalimentario y agroindustrial registró entre enero y abril de este año un superávit de 2 mil 997 millones de dólares, 21.9% menor a lo registrado en igual lapso del año pasado, muestran datos del Banco de México (Banxico). **Milenio Estado de México, 21**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023002620nc.pdf

Importación de agroalimentos crece al triple que exportaciones

Durante los primeros cuatro meses de 2023, las importaciones de agroalimentos en México han experimentado un crecimiento anual que supera en más de tres veces al registrado por las exportaciones durante el mismo periodo, principalmente por mayores compras al extranjero de productos básicos como el maíz, revelan datos oficiales. Según el Banco de México (BdeM), las ventas al extranjero de cerveza, berries, tequila, aguacate, jitomate y carne, entre otros, crecieron 3.6 por ciento de forma anual en el primer cuatrimestre de 2023, mientras que las compras al exterior lo hicieron 11.9 por ciento, principalmente por la mayor adquisición de granos básicos. **La Jornada, 21**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023001933nc.pdf

Presencia de aguacate mexicano en EU y el mundo se incrementa

México participa con casi la mitad de las exportaciones de aguacate del mundo, alcanzando un récord de 3,495 millones de dólares en 2022, pero ese éxito se degusta proporcionalmente cada vez más en Estados Unidos y menos en el resto del mundo. De todos los embarques al extranjero de aguacates mexicanos en el año pasado, 86.1% se dirigieron al mercado estadounidense, en términos de valor, una participación que superó el anterior máximo histórico de 80.2% en 2014. **El Economista, p.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023001276nc.pdf

Invertirán GIZ y Modelo 20 mdd en sustentabilidad

A través de una inversión de 20 millones de dólares entre Grupo Modelo y la Sociedad Alemana de Cooperación Internacional (GIZ) y otra empresa por definir, se alista un plan para el desarrollo de acciones en materia de sustentabilidad, en especial en materia de cuidado del agua Soqui Calderón, directora de Sustentabilidad de Grupo Modelo, detalló que si bien este plan ya operó en Zacatecas e Hidalgo, se planea extender a otras plantas cerveceras. "Ya estamos empezando a trabajar cómo los proveedores pueden tener un plan, entender qué hacer", añadió la directiva Cassiano de Stefano, director general de Grupo Modelo en México, explicó que bajo ese plan es necesario atender el segmento de agricultura, pues ante una mayor producción de cebada, la demanda de agua es mayor. **Reforma 22**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023003319nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

Cae 22% balanza agroalimentaria

Entre enero y abril de este año, el saldo de la balanza agroalimentaria de México reportó un superávit de 3 mil 318 millones de dólares, monto 21.6 por ciento menor que el resultado del mismo periodo de 2022, de acuerdo con un análisis del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). De acuerdo con el análisis de GCMA, en los cuatro meses de referencia, productos de exportación y de gran éxito como la cerveza, las berries, el aguacate y el ganado bovino registraron caídas de 3 a 15 por ciento. Cabe destacar que sólo en abril, el saldo de la balanza comercial fue de mil 53 millones de dólares, lo que también reflejó una caída anual de 6.8 por ciento, ya que en el mismo mes del año pasado el superávit había alcanzado los mil 130 millones de dólares. **Reforma 17**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023003009nc.pdf

Coneval afirma que inflación encarece 9.8% el valor de la canasta alimentaria urbana

En mayo también incrementó el costo monetario de esta en 9.3% en las zonas rurales Redacción Ciudad de México El valor monetario de la canasta alimentaria por persona al mes, que equivale a la Línea de la Pobreza Extrema por Ingreso, fue de 2,177.45 pesos en mayo del 2023 en las zonas urbanas, con un aumento de 9.8% respecto al mismo mes del año pasado. El Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) informó que el costo de la canasta alimentaria fue de 1,666.33 pesos en mayo en zonas rurales, con un alza de 9.3% contra igual mes del año pasado. Así, estos incrementos en Línea de la Pobreza Extrema por Ingreso en las zonas urbanas y rurales fueron superiores a la inflación general anual de 5.8% en mayo. **La Crónica, 18**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023000476nc.pdf

Campesinos denuncian bajos precios

El mercado de ajo y cebolla está saturado y los precios, muy bajos para la comercialización, lo que ha obligado a los productores a pasar la trilla por los sembradíos con la finalidad de evitar mayores pérdidas por almacenamiento. Martín Guajardo Vázquez, productor de Villa de Cos, ejemplificó que el kilo de cebolla se los están comprando a entre 60 y 80 centavos, mientras que el ajo de campo, a entre 13 y 15 pesos por kilo; ya limpio lo pagan hasta en 30 pesos, "pero igual es muy barato". **El Financiero**, 38

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023002882nc.pdf

Pierde 30 toneladas de sandía

Más de 30 toneladas de sandía perdió Abundio Zárate Talledos, en la reciente tormenta y granizada, luego de una mañana calurosa. **Excelsior** 17

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023003350nc.pdf

ALIMENTACIÓN

Ciencia, aliada en la producción de alimentos

El científico español José Miguel Mulet Salort impartió una conferencia en donde explicó los avances científicos más novedosos en la producción de alimentos y desmitifica la idea que la aplicación de la ciencia en la industria alimentaria es perjudicial para la salud humana. Mediante una serie de gráficas y diapositivas, Mulet mostró cómo los avances científicos en la producción agrícola de la humanidad han significado un incremento en la calidad de vida de las personas y en su longevidad. **Milenio Diario**, 23

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023000861nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Conacyt margina a investigadores de universidades privadas

El nuevo Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías (Conahcyt) alista una reforma al Reglamento del Sistema Nacional de Investigadoras e Investigadores (SNII) con el cual pretende "marginar" a académicos de universidades privadas para ya no darles apoyos económicos y que sean sus propias instituciones las que les otorguen los recursos. En un adelanto de la reforma que se encuentra en la página de la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria (Conamer), el Conahcyt, dirigido por María Elena Álvarez-Buylla Roces, explica que la población objetivo del Reglamento del SNII son las personas de nacionalidad mexicana o extranjera que realicen actividades en universidades, instituciones de educación superior o centros de investigación del sector público en México. **Universal**, **Pedro Villa y Caña** y **María Cabadas**, P.p.1

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023002100nc.pdf

Baja deuda pública y estabiliza economía

La recuperación económica tras la pandemia y el manejo responsable de las finanzas públicas están detrás de la reducción del coeficiente de deuda pública, situación clave para mantener estabilidad y solidez macroeconómica. Al 31 de marzo de este año, la medida más amplia de la deuda pública se ubicó en 13.9 billones de pesos, de acuerdo con datos de Hacienda. Como porcentaje del PIB, la cifra anterior se tradujo en 47.6%. Con esto, el nivel de coeficiente de deuda pública bajó 4.0 puntos porcentuales respecto al cierre del 2020, año del impacto más fuerte de la crisis sanitaria de covid-19, cuando el indicador se ubicó en 51.6% del PIB.

Excélsior, P.p.1

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023002990nc.pdf

Pacientes quedarán indefensos sin NOM

Alejandro Macías, quien fuera el zar en la atención de la pandemia de influenza en México, dijo que de concretarse la cancelación de las 35 Normas Oficiales Mexicanas (NOM) en el área de la salud como anunció el gobierno de la Cuatroté, se perdería una herramienta para exigir que personas o instituciones brinden los servicios que se deberían recibir en el sector salud para enfermedades como cáncer o diabetes. "La abolición de las normas, en efecto, deja sin una herramienta para actuar legalmente en contra de una persona, institución o de gobierno en caso de demandas de servicios o amparos", explicó en entrevista. **El Sol de México, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023001679nc.pdf

Sólo tres confirman renunciias

Este martes, el titular del Ejecutivo sostuvo una reunión con los integrantes de su gabinete legal y ampliado, previendo una desbanda por el proceso electoral de 2024 Enrique disputarán 20mil cargos a nivel federal, estatal y municipal; al momento, al menos 11 funcionarios permanecen en el gobierno. El objetivo del encuentro con funcionarios de alto nivel fue conocer quiénes, además de los secretarios de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard y de Gobernación, Adán Augusto López, dejarán sus cargos para buscar competir por a Ningún puesto de elección popular en 2024, En media hora, el presidente despachó los funcionarios gabinete, a su salida se vieron todo tipo de expresiones, aunque la mayoría prefirió no declarar concretamente si permanecían en el gobierno o buscarían algún cargo de elección. **El Herald de México, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023000945nc.pdf

PRESIDENCIA

Alicia Bárcena Ibarra será la nueva titular de la SRE: AMLO

Ebrard felicitó a la embajadora por su nombramiento resaltando su trabajo mientras estuvo al frente de la CEPAL, ocupó la Subsecretaría de Ecología de México y la dirección del Instituto Nacional de la Pesca en el Gobierno de México, a su vez, posee una larga trayectoria dentro de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) donde se desempeñó como jefa de Gabinete del Secretario General, Subsecretaria General/ de Administración y Secretaria Ejecutiva de la CEPAL entre 2008 y 2022, el 30 de septiembre de 2022, designada por el presidente López Obrador y ratificada por el Senado, comenzó sus funciones como embajadora de México en Chile. **Diario Amanecer, 12/ Unomásuno, 6/ Basta, 2/ El Día, 1/ Contra Réplica, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023000500nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023000498nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023000564nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023000568nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_14062023/14062023001082nc.pdf